



## Iván León



Iván es nuestro Gerente de Operaciones.

Es el responsable de la coordinación interna de funcionamiento, trabajo de campo y supervisión administrativa. Su trabajo principal es implementar y consolidar el nuevo negocio y planes de ventas con respecto a nuestros productos y servicios forestales especializados. Tiene mucha experiencia en la gestión de empresas, planes de marketing y recursos humanos.



*"No podemos dejar que los árboles mueran. Los árboles son para nuestros nietos".*

Mary Lou Cook

## CONGRESO MUNDIAL DE TECA

PROFAFOR Latinoamérica estuvo como auspiciante en el *Tercer Congreso Mundial de Teca*, que se llevó a cabo en la ciudad de Guayaquil en el mes de mayo. Este evento fue de gran utilidad para la empresa y sus miembros.

El evento tuvo una duración de 4 días, y se dictaron las siguientes conferencias:

1. Economía, inversiones, mercados y comercio.
2. Genética, mejoramiento de árboles, silvicultura y madera de calidad.
3. Modelos de gestión para diferentes cadenas de valor, en pequeños propietarios forestales.
4. Modelos de gestión para diferentes cadenas de valor, en pequeños propietarios forestales.

El primer día del congreso estuvo enfocado en temática comercial. Es importante evidenciar que *el mercado de teca está en auge y continuo crecimiento*, lo cual representa una gran oportunidad para la venta de semillas y el fortalecimiento de esta línea de negocio.

Es importante considerar la existencia de factores que pueden debilitar la comercialización de semillas, por lo que se vuelve imperativo buscar nuevas líneas de productos, enfocadas hacia este mercado forestal; una de ellas es el Hidrokeeper, el cual

calidad, que cumpla su ciclo para la tala y de ser posible transformar la madera antes de su exportación.

En el segundo día se hizo referencia al *desarrollo genético de las plantas y mejoramiento de la especie*.

Es sumamente importante tomar en cuenta lo que está sucediendo alrededor del mundo. En Brasil por ejemplo, se está propagando la práctica del uso de *clones* de plantas con excelentes resultados, y se espera su primera cosecha en años próximos; esto causaría un gran impacto en el mercado mundial, debido al exceso de oferta que existiría y los clones podrían tomar el mercado de las trozas de procedencia no clonal.

PROFAFOR puede plantear a futuro el desarrollo de clones en pequeña escala y llevar a cabo tareas investigativas, pues en materia se ha realizado muy poco en el país.





## Iván León



Iván es nuestro Gerente de Operaciones.

Es el responsable de la coordinación interna de funcionamiento, trabajo de campo y supervisión administrativa. Su trabajo principal es implementar y consolidar el nuevo negocio y planes de ventas con respecto a nuestros productos y servicios forestales especializados. Tiene mucha experiencia en la gestión de empresas, planes de marketing y recursos humanos.

Iván posee una Licenciatura en Ecología y Gestión Turística



*"Una sociedad crece bien cuando las personas plantan árboles cuya sombra saben que nunca disfrutarán"*

*Proverbio Griego*

## CONGRESO MUNDIAL DE TECA (continuación)

El temario del tercer día fue referente a **plagas existentes, manejo de pequeñas empresas forestales y consejos generales**.

Se presentó un estudio realizado en Brasil, del cual se concluyó que el contenido de calcio en el suelo debe ser abundante, ya que es el principal determinante para el pH del suelo, y la teca exige suelos de pH 6,0 -7,2, preferiblemente sin aluminio.



El potasio y el magnesio son sumamente importantes en este cultivo; los árboles de teca necesitan muy poco fósforo y nitrógeno, pero la falta de estos afecta el crecimiento. Otro punto importante en el crecimiento de la teca es la **densidad de cobertura de hojas**, cabe recalcar que es preferible tener mayor cantidad de hojas de menor tamaño, que hojas más grandes y en menor número; esto por la función que tienen las hojas en la fotosíntesis.

Por último, un factor importante a considerar en silvicultura de la teca, es procurar obtener árboles con mayor diámetro, ya que en relación al volumen de madera, tiene mayor peso que la altura o longitud, pues el precio de los troncos de teca está directamente relacionado con el diámetro. Finalmente se reitera que la preparación previa del suelo, y el subsolado son claves para el rendimiento de las plantaciones a futuro.

Como conclusión final podemos determinar que si bien es cierto en el mercado existe incertidumbre, sigue siendo un negocio en crecimiento. Las técnicas de cultivo y recomendaciones expuestas, ayudan a una **mejora en todos los países donde se cultiva la teca, ya que de esta forma se apoya al desarrollo estable de esta línea de negocio**.

El congreso fue una experiencia gratificante y enriquecedora para todos nosotros, quedándonos claro que como se mencionó en la conferencia "el momento de empezar a sembrar es hoy".

Pasión por los bosques

